

BALAFARSES

D. L.
21 AVR 19

Organe mensuel de l'Association Amicale des Originaires et Descendants des Baléares résidant en France

"LES CADETS DE MAJORQUE"

SIEGE SOCIAL : 25, rue d'Amsterdam — PARIS (8^e)

C. C. P. PARIS 1 801.00

Delegados Generales para Baleares :

Sres JULIA Y PICO ; C. Pedro MARTEL, 66, pral. A. PALMA.

Président Fondateur : Pierre COLOM

Secrétaire Général Fondateur : Jean COLL

Trésorier : Antoine VICENS

NOTRE PREMIER BANQUET

COMpte RENDU

Le premier banquet de notre Association a eu lieu, comme il avait été annoncé, le dimanche 20 mars dans les salons Vianey, 98, quai de la Rapée à Paris. Plus de cent trente compatriotes avaient répondu à l'appel des organisateurs.

S'étaient excusés MM. P. A. Casasnovas, Antoine Castaner, de Belfort, Vincent Mas, de Marseille, Antoine Gamundi, de Bordeaux, Jean Mateu, de Troyes, François Colom, de Nancy, Maurice Déribrié, M. et Madame Augustin Coll, de Mitry-le-Neuf.

Le repas que M. Fourcade, traiteur, servit à ses convives était par sa qualité digne de tous éloges. Aussi ne cessa-t-il d'être joyeusement et très cordialement animé. N'avait-on pas en effet l'impression de se trouver à une fête de famille ? Ce dîner était pour beaucoup l'occasion de se rencontrer, souvent après une séparation de longues années et même, pour certains, de plusieurs décades. Du reste les membres parisiens des Cadets de Majorque n'étaient pas seuls présents. Nombreux étaient les convives venus de province et quelques uns de fort loin. Monsieur Baraibar, Consul Général d'Espagne à Paris, représentant M. le comte de Casa-Rojas, Ambassadeur d'Espagne, présida le banquet. À ses côtés se trouvaient M. Pichon, président du Comité France-Espagne et M. Colom, président des Cadets de Majorque. Assistaient à cette manifestation :

Mme Bétoilières, M. Bétoilières, M. Paul de la Fabregue, M. Marcel Decremps, M. Barthélémy Llobera et sa fille Mlle Liliane, M. et Mme P. A. Casasnovas Fils, Mme Marguerite Hache Casasnovas, M. José Perello et ses enfants Catalina et Sébastien, M. et Mme Jean Ismeolari, M. Jean Coll Trias, M. et Mme Joaquin Llabrés, M. et Mme Jean Ramis et leur fils Bénito, M. et Mme José Valls et leurs filles Marguerite et Christiane, M. et Mme Mateo Pomar et leurs fils Jaime et Antoine, M. et Mme Mateo Garau, M. Michel Ferrer, M. et Mme Michel Mulet, M. et Mme de Livry, M. et Mme Laurent Gelabert, Mlle Antonia Torrens, Mlle Colette Gaudry, M. Antoine Vicens, M. Michel Fortea, Mlle Marie Fortea, M. et Mme Pardellans, Mlle Linda Premanes, M. Puentes, M. et Mme Delaveine, M. et Mme Lureau, M. et Mme Mamont, M. et Mme Sébastien Sastre, M. José Sastre, Mlle



De face, à la table d'honneur : M. Francisco VICH, Vice-Président ; M. Pierre COLOM, Président ; M. Germain BARAIBAR, Consul Général d'Espagne ; M. Charles PICHON, Président du Comité France-Espagne ; M. Jean COLL, Secrétaire Général

Francette Povain, M. et Mme Jean Mandiola, M. et Mme Jean Sabater, Mme Pierre Colom, M. et Mme Luquet, M. et Mme Georges Colom, Mme Jacques Colom, M. et Mme Christian Fabre, Mme Marie Coll Oliver, M. et Mme François Coll, Mme Marie Doval-Bennassar, Mme Louise Vicens-Coll, M. José Vicens, Mme Batelet, M. et Mme Jean Sastre, M. et Mme Barbot-Vives, M. et Mme Antoine Vidal, M. et Mme Jean Llambias, M. Arribat, M. et Mme Gagnepain, M. Gaëtan Ferrer, M. et Mme Pierre Verd, M. et Mme Pierre Verd fils et belle-fille, Mlle Maciana Verd, Mlle Micheline Harée, M. Antoine Amengual, Mme Roselle.

Etaient venus de Reims : Mlle Antoinette Vich, M. Francisco Vich, M. Raphaël Ferrer, M. Jean Ferrer, M. Damian Suau et sa fille Mlle Danièle, M. Miles Rose et Madeleine Bisbal, M. et Mme Jean Ginard, M. Julien Ginard.

De Châlons-sur-Marne : M. Juan Font.

De Laon : M. Matéo Covas et Mlle Paquita Massot.

De Marseille : M. Jean Arbona.

D'Etaples : M. et Mme Antoine Ferrer et leurs enfants José et Jenny.

De Dreux : M. et Mme Barbot-Vives.

Nous voudrions nommer tout le monde. Mais est-ce possible dans une foule aussi nombreuse. Que l'on veuille bien nous excuser des oubliés que nous avons pu commettre.

Avec le champagne qui avait été gracieusement offert par les Etablissements Collot, arriva le moment des discours. M. Colom, président de notre Association, en quelques paroles émues et bien senties remercia les assistants d'avoir répondu si nombreux à son appel, dit toute sa joie de voir une soirée si parfaitement réussie et vit là un présage excellent pour le futur développement des Cadets de Majorque. Les applaudissements qui saluèrent ces paroles devaient se répéter et redoubler à chacun des discours suivants. Tour à tour prirent la parole, M. Jean Coll, notre dévoué secrétaire général, M. Francisco Vich, de Reims, notre vice-président, M. Pichon, président du Comité France-Espagne et enfin M. le Consul Général Baraibar. Nos lecteurs nous seront reconnaissants de publier d'autre part le texte intégral de chacune de ces allocutions auxquelles les convives unanimes firent de véritables ovations.

Aux discours il était naturel que succèdent les chants et les danses. En réalité ce fut une véritable partie artistique qui suivit le banquet. C'est ainsi que nous eûmes le plaisir d'applaudir Mme Michel Hervens-Forteza qui chanta « Mallorca » et dit un superbe poème que lui a inspiré notre île d'or. M. Matéo Covas, de Laon, qui s'improvisa le speaker plein de verve et d'humour de ce spectacle, fit applaudir deux mélodies : « Rossignol de mes amours » et « Aye, aye, aye ». Non moins chaleureux furent les battements de mains qui accueillirent

los vínculos que unen a nuestras dos Naciones hermanas por mandato imperativo de la geografía y de la historia.

No me es fácil sustituir a nuestro querido Embajador y menos en este acto al que ofrendaría además de sus altos dotes y cualidades personales, el de proceder de la bella región del Levante español, tan afín a la vuestra, que vivió en su día en la órbita de vuestro Gran Rey Jaime I.

Confieso, con cierto rubor, que nunca tuve la suerte de visitar vuestras encantadoras Islas. Sin embargo, no las desconozco y en tenido ocasión de apreciar su proyección en varios y lejanos lugares. Conservo siempre el recuerdo de la impresión que me produjo en mis años universitarios, la contemplación de una magnifica colección de paisajes de vuestras tierras, debidos a los pinceles de artistas tan distinguidos como Eliseo Meifrén, Joaquín Mir, y Santiago Rusiñol que reflejaron fielmente en sus cuadros esa luz excepcional que distingue a la Isla Dorada y fertil evocadora de los coloquios de Aurora Dupin y Federico Chopin, así como de estrofas magistrales de Rubén Darío. En esa misma época admiraba también las lecciones de ciudadanía que dictaba a España aquel gran Patricio y hombre de Estado que se llamó Don Antonio Maura. Luego, más tarde, recientemente en mis años de América, he visitado en Cuba, Méjico y los Estados Unidos vuestras « Casa Balear », que os acojen con afecto para mantener la solidaridad con vuestra Patria chica y forman ese espíritu colectivo de seriedad y eficiencia en el trabajo que os hace merecer tan buena consideración. Tuve ocasión de recorrer parcialmente trozos del antiguo camino Real, que desde Veracruz de Méjico hasta el norte de California pisaron las evangélicas sandalias de Fray Junipero Serra, cuya memoria veneré en la Misión de Santa Barbara. También en la Academia Naval de Annapolis, vivero de mandos de la Marina de Estados Unidos, admiré recuerdos del gran Almirante Ferragut.

Aquí, en París, conozco y estimo a muchos de vosotros que os dedicais a vuestras actividades con toda eficacia y frecuentais el Consulado General donde coincidís con numerosos franceses que requieren sus pasaportes para pasar sus vacaciones en vuestras actividades Islas.

Me complace dirigir un saludo especial a mi compañero de mesa, el ilustre Profesor Carlos Pichon, adalid de la Asociación Franco-Española que, asiduamente contribuye a la buena inteligencia de nuestros respectivos países y fomenta viajes y peregrinaciones para mostrar aspectos fundamentales de España a sus compatriotas, poniendo de manifiesto lo mucho que nos une y lo poco que nos separa.

Voy a terminar deseando a los Cadetes de Mallorca que como sus homónimos de los bellos versos de Rostand en « Cyrano de Bergerac » tienen a Colom por Capitán todo género de aciertos y satisfacciones, y levantando la copa por Francia, España, sus Jefes de Estado y las Islas Baleares.

Allocation de M. Francisco VICH,
Vice-Président

Nous pensons en effet, mes collaborateurs et moi-même, que deux Nations aussi voisines par la géographie et dont l'histoire, depuis Charles Martel et la Reconquista, s'est plus d'une fois confondues, ont un intérêt vital à collaborer en maint domaine et, pour cela, à se connaître mieux.

Autrefois, on peut dire qu'entre l'Espagne et la France une pareille connaissance allait de soi. Mais des circonstances extérieures, dont nul n'est responsable, les années de votre Guerre, puis les années de la nôtre, ont abouti à isoler paradoxalement deux peuples, si voisins par ailleurs. C'est donc une tâche préliminaire, mais essentielle, que de reprendre ces contacts qui étaient quotidiens il y a vingt ans et qu'il faut maintenant patiemment et l'un après l'autre, rétablir.

Vous savez comment le Comité « France-Espagne » s'y est employé, pendant longtemps dans des conditions ingrates, aujourd'hui sous un ciel plus souriant, à n'en juger que par le voyage triomphal du Cardinal de Paris et du Président du Conseil municipal, en juillet dernier, à votre Sanctuaire National de Saint-Jacques-de-Compostelle. Bientôt, d'ailleurs, d'autres visites montreront aux plus sceptiques quelle est la puissance de ce courant désormais rétabli.

Sur un terrain différent, mais avec un succès magnifique, vous accombez, vous autres gens des Baléares, une œuvre non moins utile et parallèle. Vous apportez à la France, qui vous accueille depuis des générations avec une sympathie fraternelle, votre intelligence, votre ingéniosité, votre labeur, toutes vos vertus familiales et toute la force intérieure de vos traditions religieuses. Ainsi dotés, vous devez réussir, et vous réussissez en effet, parfois même dans les domaines les plus imprévus. Souvent aussi, vous fondez en France un foyer solide et prospère qui, bien loin de vous détailler de votre patrie d'origine, multiplie en réalité le nombre des Espagnols qui aiment et connaissent la France par celui des Français qui, grâce à vous, connaissent et aiment l'Espagne. Vous formez si l'on peut dire, un immense « Comité France-Espagne ». Sans doute est-ce pour cela que je me sens, ce soir, si heureux parmi vous et qu'en levant à votre santé et à celle de vos familles mon verre, où reste encore un got de bi je vous invite à crier avec moi : « Vive l'Espagne ! Vivent les Baléares ! Vive la France ! »

Allocation de M. Charles PICHON,

Vice-Président

Monsieur le Consul Général d'Espagne,
Monsieur le Président du Comité France-Espagne,
Mesdames, Mesdemoiselles,
Messieurs,
Mes Chers Compatriotes,

L'histoire de l'Association des Cadets de Majorque, vous la connaissez tous. Monsieur Coll vient de vous la décrire, elle est magnifique, grandiose. Ce qu'a accompli notre ami est une prouesse, c'est une chose que personne n'aurait voulu entreprendre parce que tous nous la pensions irréalisable. M. Coll a osé et il a réussi — c'est une gloire pour lui — avec l'encouragement de notre Président M. Colom et de nos deux Vice-Présidents MM. Gelabert et Casanovas.

Mais une fois l'Association au point, une fois terminée toutes les démarches administratives — et ce n'est pas un petit travail, — il fallait trouver un lien pour grouper « les Cadets de Majorque ». Parce que faire l'Association c'est bien, chercher les adresses de tous les originaires des Baléares résidant en France, c'est encore un travail ardu, mais comment les faire adhérer à la Société ? Comment les intéresser ? Comment se présenter à eux ? Alors il a créé PARIS-BALEARES.

(Suite page 2)

A PAUL CLAUDEL

Quelcour, sobradament, oh Paul Claudel, qu'ets cendrós i pot a ding la fossa ja parllant-se ens la sorpres a tots a tot el món que sab la teua mort. Un milò que sab la teua mort. Un milò que es gràcies a la teua presència aca anna, oh president d'honor del Gui Saler votat per un universal concurs. Sembla que han queusat buides i en fosc les catedrals de França i les de Espanya, les de Alemanya i les d'Italia totes que sostinen amb el foble sa del liric carrau de tes cantades.

La torrenses, cosmica de les vers, que t'escrivies, ple de exsultat, s'es aturat per sempre, i ascondit discorreà per valls de eternitat el mimo teu que ha captivat la l'arca.

Els lliris de les conyes i els deserts brande jats per un aura insospitada plorarin la roda transparent d'unes gotes d'essència de parfum i es ventarà per tò i l'ller d'Apol.

I es ben segur que en el llindar del Cel ana d'arrilar devant el tron de Deu, deixant enrera les constelacions, — te rebràn patriarcas i profetes del Saltiri dels quals feies bon us, i els màrtirs amb dalmàtiques vermelles te donaran també la benvinguda, els màrtirs d'Orient i d'Occident, i els Sants universals de tot arreu, que amb generos impuls varies cantar i amb cor catolic qui no sab fronteres, auriculars amb tan vers excells.

Oh vell Poeta, adieu, adieu, adieu...

Miquel CASTANYER.

Port de Soller, 4-3-55.

HOTEL del PUERTO

Paseo Anglada, 16

- Teléfono n° 11 -

PUERTO POLLensa**BAR RESTAURANT PALERMO**

Av. Alejandro Roseo, 107

(BOLSA DE MALLORCA)

Tel.: 1010 PALMA

Proxima apertura del Hotel
en el mismo edificio**SALON BAR RISKAL**

Tel. 1004

Conquistador, 1

Palma

HOTEL PERU

Centre de Palma

Tel. 1934

Service de 1^{er} ordre
Plaza Palouy Coll, 18
Palma de Mallorca**PENSION MENORQUINA**

en plein centre

Tel. 2106

SERVICIO SELECTO
Plaza S^{ta} Catalina Tomas, 11
PALMA**PENSION SOL**

Tel. 6115

Cuisine Select - Tout Confort
Calle Sol, 60 - Palma de Mallorca**MINACO**

Tel. 1324

Echange // Toutes Marques
Achat - Vente Pièces détachées
Agent exclusif : PEUGEOT
Avenida A. Rosello, 53 - PALMA**Brasserie LIPP**

à Saint-GERMAIN-des-PRÉS

151, Boulevard St-Germain

SERVICE SANS INTERRUPTION

Spécialités :

CHOUCRUTE BIÈRE
SAUCISSES FRANCFOFT
HARENDS BALTIQUE
jusqu'à 1 h. 30 du matin
sauf le Lundi**ATLANTIC HOTEL**Chambres confortables
Tout confort

Aragon 22 — Tel. 1584 PALMA

TÉL. LAB. 29.77

B. LLOBERA
Maître Bottier23 bis, r. Constantinople PARIS (8^e)**HOTEL MUNDIAL**

au Centre de Palma

Tel. 3033

SERVICIO SELECTO

Av. Conde Sallent, 50 - PALMA

HOTEL RESTAURANT**REPLA**

Tel. 2433

Service à Toute Heure

Plaza Mayor, 5 Palma de Mallorca

Rincón, 5 de Mallorca

GRAN PENSION

Tel. 3809

LA LONJAServicio esmeraldo 65 P^{as}, tout compris

Calle del Mar, 65 Palma de Mallorca

(Centre en Palma)

CAFÉ**Casa MAHONES**

Plaza Mayor Tel. 1019

Palma de Mallorca

ASTRERIA "REX"

(Tailleur)

vous fera une remise de 10% sur présentation de cette annonce

Calle JAIME II, 41 - PALMA

ASTRERIA**Mueva York**

Onofre GARAU

Maxima distinción en Señora y Caballero

Calle, 62 - Tel. 6558 - Palma de Mallorca

UN GRAND MéDECIN.

MATÉO ORFILA

Fondateur de la Toxicologie et de la Médecine légale

L'année 1953 a été marquée par le centenaire de la mort d'un homme qui eut son heure de gloire dans le cadre de la médecine et de la chimie et, plus spécialement de la médecine légale et de l'expertise judiciaire : Orfila.

A Mahon, dans les Baléares, son souvenir demeure vivace car les Majorquins ont le culte de tout ce qui touche et anoblit leur île. Orfila, qui y était né, mais qui, après ses études à Valence et Barcelone et son établissement à Paris, était devenu très français, de cœur comme de fait.

par Maurice DÉRIBÉRE

Ingénieur E. B. P.

Chef de Laboratoire

Conseiller scientifique

au Musée du Louvre

n'avait pas pour autant renié sa petite patrie, pour laquelle il conserva toujours un grand attachement. C'est le 12 mars 1953 que débutèrent dans l'île, les cérémonies du centenaire. Un buste fut érigé devant la maison natale, sur la Calle Orfila : *l'Ateneo científico, literario y artístico*, publia une excellente monographie : « Orfila, el hombre, la vocación, la obra », par Juan Hernandez Mora.

En France de nombreux éloges furent prononcés sur la vie et l'œuvre du grand savant dont les ouvrages sont devenus fort rares.

Enfin, le Professeur Binet, qui avait assisté aux fêtes minorquines, donna dans *France-Illustration* du 28 mars 1953 un court aperçu sur son illustre prédécesseur à la Faculté de Médecine de Paris.

A vrai dire, l'histoire de Matéo Orfila est si riche en épisodes pittoresques, en luttes et aventures, qu'on peut s'étonner qu'elle n'ait point tenté davantage de littérateurs, voire de cinéastes.

Né en cette île enchanteresse, si lourde d'histoire, devant ces horizons qui virent Espagnols, Français et Anglais guerroyer après les Ibères, les Romains, les Carthaginois, les Phéniciens et les hommes de l'âge du bronze, Orfila trouva vite « ses vocations ».

Elève doué, il eut des professeurs qui l'initieront aux humanités, à la musique, au chant, aux mathématiques, aux langues vivantes, à la cosmographie.

La musique le passionnait. A treize ans, il exécutait une messe en musique qui fit dire aux Minorquins qu'ils avaient un nouveau Mozart. Mais ce musicien chanteur — et l'on aime et connaît ces arts à Minorque — s'embarqua à 15 ans sur un brick marchand appartenant à son père qui était armateur. Ce devait être l'occasion d'aventures tragiques. Au retour d'Egypte, le bateau fut pris dans une forte tempête, au cours de laquelle Orfila décida de se vider, s'il en réchappait, à soulager les maux des hommes et à devenir médecin. Il faillit bien ne pouvoir mettre ce projet à exécution, car le bateau fut arraisonné par des pirates ; mais le jeune Orfila bénéficia d'un miracle : le chef pirate l'ayant reconnu pour l'avoir vu chez son père à Mahon le libéra ainsi que ses compagnons.

Les études de médecine du jeune Mahonnais commencèrent à Valence ; les cours étaient médiocres. Orfila y remédia par un travail forcené, s'entraînant à ne dormir que deux heures par nuit. S'assimilant ainsi les textes français de Lavoisier, de Vauquelin, de Fourcroy, il émerveilla ses professeurs et remporta d'éclatants succès qui lui permirent de poursuivre ses études à Barcelone. Il y suscita le même enthousiasme et la junte catalane le dirigea sur Paris, nanti d'une bourse d'études.

Sitôt arrivé, dédaignant plaisirs et délassement, le jeune étudiant n'eut de cesse qu'il n'eût établi des relations avec les maîtres qu'il admirait : Fourcroy et Vauquelin, et aussi Cuvier, Laugier, Lamarck.

La France guerroyait alors en Espagne et, après Baylen, les Espagnols résidant en France furent incarcérés. C'est Vauquelin qui dut intervenir pour faire libérer son brillant protégé.

Après une thèse brillante, le voici nommé professeur de médecine légale à la Faculté de Médecine de Paris en 1822, de chimie médicale en 1823. Il se fait connaître par de nombreuses publications.

Eloquent, enthousiaste, attaché à ses idées il présente des cours qui sont très suivis. C'est à cette époque qu'il jette ce cri d'alarme : « La toxicologie n'existe pas ! » Il va dès lors s'employer à la créer. Orfila va devenir l'expert le plus notoire, celui que l'on appellera dans les affaires publiques les plus retentissantes. « Chimiste-juré des causes célèbres, dira Dubois, il était devenu l'effroi des empoisonneurs. »

Nobiliaire Majorquin

Extraits du Catalogue des Familles Nobles de Majorque

lui adressa par écrit ses remerciements pour services rendus contre les Comuneros.

Bartolomé Bauza et Sébastien Bauza de Deyá, eurent la même confirmation en vertu de la sentence du Suprême Conseil Sacré d'Aragon du 8 février 1596.

Fray Simon Bauza y Sala, religieux dominicain, fut Evêque de Majorque ; conseiller de la Reine Marguerite d'Autriche et très estimé du Duc de Levina et de Don Francisco Sandoval. Il mourut le 5 décembre 1623.

Don Francisco Bauza de Soller, reçut pour ses services privilégié de Noblesse donné en 1649 par le Roi Philippe IV.

Son fils, le 30 mai 1670, reçut le privilège de Chevalier avec ratification d'armes.

Don Bernardino Bauza, fils du précédent, fut du Conseil du Roi Philippe V. Homme de lettres des plus savants qu'il y ait eu à Majorque, comme le prouve ses écrits. En 1715 il fut nommé Président de la Junta Supérieure de Justice de ce Royaume. Il fut également Conseiller Fiscal de la Procure Royale, et en 1716, le 19 mars, S. M. le nomma auditeur de cette Audience. Il mourut le 20 mars 1717.

Philippe Bauza, célèbre marin et physicien, directeur du dépôt hydrographique de Madrid, député aux Cortes pour les Baléares en l'année 1820 fut un des espagnols les plus savants du siècle. Il mourut à Londres en 1834.

Armes : Une bande d'or, sur champ d'azur, de chef destre à pointe seigneur.

EL PUERTO DE PALMA
A los molinos de Jonquet

La Catedral y el Castillo de Bellver forman el relieve que ofrece el bello panorama de la Bahía de Palma. Los dos históricos monumentos tienen origen real ; el uno mandado a construir por el rey Jaime I en cumplimiento de la promesa a la Virgen Santísima por la conquista de la Isla (siglo XIII). En ella reposan los restos de los reyes Jaime II y Jaime III, es un verdadero museo en el arte religioso.

El segundo, como gigantesca flor

RONDAIRES MALLORQUINES
SA FIA DES CARBONERET

Aixó era un carboner que tenia un fil, una fia casada i dues fadrides.

Un dia el Rei, caçant caçant, passa per devant sa barraca des carboner. I troba sa seua fia darrera, una fadrideta de setze anys, sa més galanxona, que havia nom Catalineta.

El Rei, com la va veure, va romandre embadalit, i li diigué :

— Alabat sia Déu.

— Per a sempre, senyor Rei ! diu s'allotona.

— Quina la fas ? diu el Rei.

— Cuin damunt davall són, diu ella.

— Damunt davall son ! s'exclamí el Rei ; i reparà una sàrria que feia cimbala.

— Què hi ha dins aquella sàrria ? demanà.

— Xerrim baix, diugué Na Catalineta.

— Xerrim baix ! s'exclamà el Rei, sense que li ocorreguis qué poria esser allò ; i va dir :

— A on és ton pare ?

— A treure gent de ca-seua, diu ella.

— I ta mare ? diu el Rei.

— A plorar es pler de l'any passat.

— I massà que hi era ! diu es carboner. Antany casàrem una fia, i despuisahir se morí, al cel sia ella i tots los morts ; i sa dona hi era, ja ho veu, per dona cap. I ella i nolts plorivem i ploram es pler de l'any passat que tenguerem des casament.

I es carboner va rompre en plors.

— No piored, diugué el Rei. Déu ho ha fet, i ell sap que fà, i no pot errar.

Una altre cosa m'ha dit aquella polisseta, i és que m'ha deixat més confús. M'ha dit que es seu germà era a caçar : i que deixava sa caça que havia agafada i diua sa que no havia poguda agafar... A veure qui ho entén, an això.

— Jo le hi diré, diu es carboner : era a esplugar-se : deixava morts els cots es que no havia pogut agafar.

— El diantrera és aquesta allota ! diugué el Rei tot admirat. Mira, si no la puc confondre, m'he de casar amb ella.

I, qué fa ell ? Agafa tres ous, los trena dins un plat, los rebat una bona estona i diu an es carboneret :

— Jés ! du aquests ous a sa teua fia. Que les pos, i tendrem aviram en casar-mos.

— Pobra fieta meua ! com n'ha de sortir d'aquesta ? deia es carboneret quan se'n tornava a sa barraca.

— Tenia raó, diu es carboner. Eren ciurons, que, quan s'olla bull, pugen i davallen, i un cop són damunt i un cop davall.

(Seguira)

Nosotros también podemos conformarnos, sabiendo que vamos a poseer un magnífico paseo marítimo con sus bellos jardines que aran las delicias de los enamorados y un puesto que será la gloria de nuestra Isla.

Juan MOREY ESTEVA.

Vous vous devez de les favoriser et de les recommander

